

[Prensa Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Portales Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Radio y Televisión Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Congreso Local](#) | [Ciudad de México](#) | [INE](#) | [TEPJF](#) |

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

[Reforma](#) Avanzan toneladas de sargazo a Q. Roo. [El Universal](#) Sedena desmantela drones del narco en cuatro estados. [Excélsior](#) Paran a mineras que explotaban áreas naturales. [Milenio Diario](#) Claudia deja a Morena decidir si va en alianza con nepotistas. [La Jornada](#) Envía México nota diplomática a CIDH por la visita de Payá. [El Financiero](#) Empresarios de EU piden certidumbre en revisión del T-MEC. [El Economista](#) Se han retirado 1,126 concesiones mineras en lo que va de este sexenio. [El Sol de México](#) Alta demanda agota las vacunas contra el sarampión. [El Heraldo de México](#) Coordinación con EU ha reducido delitos. [24 Horas](#) IMP lleva la batuta en exploración de litio. [Reporte Índigo](#) Finanzas en pareja: el reto. [La Razón](#) Sarampión: México busca a toda prisa mantener estatus; apoyan ciudadanos. [La Crónica de Hoy](#) Se profundiza fractura entre Morena y PVEM en SLP, por nepotismo. [ContraRéplica](#) Reservas de minerales críticos "no están a negociación". [La Prensa](#) ¡Vacunas ya!

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

[Reforma](#) Se adelanta ozono; van 2 contingencias. [El Universal](#) Aumentan compras de cubrebocas y antivirales. [Excélsior](#) Came impone doble hoy no circula por contingencia. [La Jornada](#) Exige el Congreso a Tabe que cancele espectáculo privado en el parque Lira. [El Economista](#) Movilización de carga desciende en los grandes puertos mexicanos en el 2025. [El Sol de México](#) Construyen un colector pluvial cerca del Azteca. [El Heraldo de México](#) Instalan consejo económico, social y ambiental. [24 Horas](#) Sarampión acecha a la capital; "reforzaremos las brigadas": Sedesa. [Reporte Índigo](#) Geografía del deseo. [La Razón](#) Pasan más de 40 minutos bajo el sol para tener vacuna contra sarampión. [La Crónica de Hoy](#) Instalan Consejo Económico, Social y Ambiental con agenda en desarrollo y sostenibilidad. [ContraRéplica](#) Sufre CDMX su segunda contingencia ambiental. [La Prensa](#) Respalda Clara Brugada reforma para reducir la jornada laboral a 40 horas

## TARJETA INFORMATIVA 13-02-26

IECM

Para la próxima elección de las Comisiones de Participación Comunitaria (Copacos) y la Consulta de Presupuesto Participativo 2026-2027, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** anunció que rehabilitará 37 mil 700 de los 52 mil 200 materiales electorales empleados en elecciones pasadas. Entre las piezas a rehabilitar se incluyen cajas paquete-electivo-consultivas, crayones, urnas electivas y consultivas, así como lupas fresnel. Para garantizar su uso durante la jornada única el próximo 3 de mayo, los materiales serán sometidos a procesos de revisión general, limpieza y desinfección, para cubrir el 100 por ciento de las necesidades para ambos procesos. [24 Horas. - Eje Central](#) , . [24 Horas Online. - La Crónica de Hoy Online.](#) - [La Prensa Online. - Ovaciones Online.](#) - [MSN Online](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y el Instituto de Mexicanas y Mexicanos en el Exterior (IMME) acordaron sumar esfuerzos para difundir entre la comunidad originaria de la capital del país residente en el extranjero, información sobre la Consulta de Presupuesto Participativo 2026-2027. De esta forma, el **IECM** refrenda su compromiso de fortalecer la participación ciudadana incluyente y de garantizar el ejercicio de los derechos político-electORALES de la población originaria de la Ciudad de México. [Poder Ciudadano Online](#)

En entrevista, **Cecilia Aída Hernández Cruz, consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, dijo: “En el marco de los procesos electorales y de participación ciudadana que organiza el Instituto Electoral de la Ciudad de México para nuestra capital, tenemos de manera paralela un concurso de cortometrajes. Esta es la octava edición del Vota Film Fest, que ha sido la verdad muy exitosa, porque es una manera de acercarnos con las juventudes, que en algunas ocasiones están un poco apáticas con los temas político-electORALES”. Agregó que es una manera de poderlos acercar a estos temas tan importantes y cotidianos, de vivir la democracia desde un punto de vista más lúdico y creativo. Dijo que se trata de presentar un video, un cortometraje de máximo un minuto, en el que aborden temas en específico, en esta ocasión tiene que ver con los desafíos y aportaciones de las mujeres en las consultas de presupuesto participativo y en la elección de las comisiones de participación comunitaria. [Entrevista Poder Ciudadano \(Canal del Congreso\)](#)

El diputado local del PAN, Diego Garrido, presentó ante el Congreso de la Ciudad de México una iniciativa con proyecto de Decreto para reformar el Párrafo IV, del artículo 48 del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales de la CDMX, en la que solicita que las sesiones del Consejo General del IECM cuenten con plena validez sólo cuando esté presente un representante de cada partido político, ya que, señaló, éstas deben llevarse a cabo con la participación y escucha de todas las fuerzas políticas. [Congreso de la CDMX](#)

En CDMX, las Copaco están en una etapa crítica: se ha debilitado la vida democrática por el ausentismo reiterado, la falta de quórum y las omisiones en la toma de protesta. Por ello, el diputado del PAN,

Ricardo Rubio, presentó un Punto de Acuerdo para exhortar al **IECM** y a las 16 alcaldías a coordinar esfuerzos y reforzar criterios de responsabilidad, asistencia obligatoria y formalización del cargo de quienes integran estos órganos ciudadanos. [Diario Basta! Online](#)

En la sesión ordinaria del jueves del Congreso capitalino, se aprobó por unanimidad el punto de acuerdo presentado por la bancada del PAN dirigido a exhortar a la Secretaría de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana a analizar y; en su caso, rectificar la nomenclatura oficial y los límites barriales de la colonia Olivar de los Padres, Zona Fundadores, en la Alcaldía Álvaro Obregón. Así como a instalar una mesa de trabajo interinstitucional con autoridades, el Instituto Nacional Electoral (INE), el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y los habitantes afectados. [La Prensa Online](#)

Al menos cuatro bardas situadas en uno de los accesos de la estación Chabacano del Metro, en la Alcaldía Cuauhtémoc, fueron pintadas con la frase "Arturo te Defiende". La titular de la demarcación, Alessandra Rojo de la Vega, atribuyó estas pintas —aunque sin mencionarlo— al diputado federal de Morena, Arturo Ávila "Hay gente que lleva meses hablando de mí y cuando ya no le alcanza el micrófono, agarra un bote de pintura. El vocero de la fracción del Movimiento de Regeneración Nacional en la Cámara de Diputados, Arturo Ávila, negó haber enviado a pintar bardas con la frase "Arturo te defiende", que recientemente aparecieron en calles de la alcaldía Cuauhtémoc, en la Ciudad de México. Al desmarcarse del hecho, acusó que pudo haber sido un "montaje" de la alcaldesa Alessandra Rojo, con el fin de incriminarlo por presuntos actos anticipados de campaña. Anunció que denunciará la situación ante el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, para que investigue el asunto y descubra quién o quiénes son los autores materiales e intelectuales de las pintas [Reforma](#), [MVS Noticias Online](#)

En entrevista, Arturo Ávila, diputado de Morena, abordó diversos temas relacionados con la Alcaldía Cuauhtémoc, particularmente en torno a presuntas inconsistencias en las cifras de bacheo reportadas por la alcaldesa. Señaló que los datos difundidos públicamente no coinciden con la información entregada por la propia alcaldía ni con el material suministrado por la planta o fábrica de asfalto de la Ciudad de México. Además, afirmó haber presentado un deslinde ante el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** tras la aparición de bardas que, según dijo, fueron utilizadas para señalarlo por supuestos actos anticipados de campaña. [Fórmula Noticias con Juan Becerra Acosta](#)

Ante el procedimiento sancionador que enfrenta por presunta promoción personalizada, el diputado morenista, Fernando Zárate, negó las acusaciones. El proceso, llevado a cabo por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, se derivó de una denuncia que advertía el posible uso de recursos públicos para el reparto de productos durante las posadas decembrinas en colonias de Álvaro Obregón. En los artículos, el legislador presuntamente promovió su nombre, cargo e imagen. Sin embargo, Zárate afirmó que no realizó algún tipo de llamado al voto, por lo que no podría considerarse promoción personalizada. [Reforma](#)

Pepe Grillo: la Reforma Electoral pone el foco en el trabajo de los OPLES, valdría la pena darse una vuelta por el Congreso de la Ciudad de México, donde este martes 17 presentan la memoria "Experiencias técnico-operativas del Proceso Electoral del Poder Judicial desde lo local". Una publicación que recoge y sistematiza lo que vivieron los 19 OPLES que en 2025 organizaron la Elección del Poder Judicial. Ahí podrá encontrar buenas prácticas implementadas, pero también retos del 2027. Una buena oportunidad para conocer todo el trabajo que hicieron organismos como el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. [La Crónica de Hoy](#)

Confidencial: de la noche a la mañana, algunas bardas de la alcaldía Cuauhtémoc aparecieron con el mensaje "Arturo te defiende", recordando a la estrategia en 2023 con "Es Claudia" para posicionar anticipadamente a la presidenta. La alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, responsabilizó al vocero de Morena en San Lázaro, Arturo Ávila, de estar detrás de la promoción personalizada de cara a la elección de 2027 y el diputado ya salió a negar la acusación y anunció que pedirá al **instituto electoral capitalino** que investigue a fondo quién pintó las bardas, aunque, como ha pasado siempre con las bardas "huérfanas", nunca hay sanción alguna ni se identifica al autor de las pintas. [El Financiero](#)

## REFORMA ELECTORAL

En un escenario marcado por el atorón que resienten las negociaciones de la reforma electoral, el senador Gerardo Fernández Noroña reveló que han asomado diferencias entre Morena y sus aliados, como el Partido del Trabajo (PT) y el Verde Ecologista. "A esta hora, en la coalición, no tenemos todavía redactada la reforma electoral porque tenemos diferencias internas de cómo enfrentar los problemas y los cambios que hay que tomar en esa materia", explicó. [Reforma](#)

En medio de la discusión rumbo a la reforma electoral, con conversaciones que se han quedado en el aire y sin acuerdos entre el gobierno federal y Morena, con el Partido del Trabajo (PT) y del Verde Ecologista de México (PVEM), integrantes de la dirigencia perista señalaron que todavía no se han analizado los temas "de fondo" en las reuniones que han sostenido esas fuerzas políticas en la Secretaría de Gobernación. Ayer, al salir del palacio de Cobián con los equipos técnicos de las tres fuerzas políticas, se le preguntó al diputado local en la Ciudad de México y uno de los comisionados políticos nacionales del PT, Ernesto Villarreal, si los posibles ajustes a las legislaturas plurinominales están retrasando la presentación de la iniciativa. [La Jornada](#)

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, pidió al gobierno federal que la reforma electoral sea para fortalecer al organismo autónomo y al sistema electoral federal. En entrevista con Alejandro Cacho para El Heraldo Media Group, sostuvo que el INE es patrimonio de todos los mexicanos y no es privativo de un partido o de un gobierno. "No nos equivoquemos, el Instituto no es un actor político, es un ente que ejecuta las reformas electorales, donde convergen las fuerzas políticas y otros actores del país", precisó. [El Heraldo de México](#)

Juan Antonio García Villa comenta que la elección presidencial de 2024 se desdobló en casi 172 mil unidades. Que no lo forman profesionales en la materia, sino ciudadanos comunes, como tú y como yo. Tal órgano no es otro que la mesa directiva de casilla, que el día de las elecciones funciona para recibir y contar el voto de los ciudadanos. Tarea más importante: no puede haber otra a lo largo del proceso. Ahora lo que corresponde no solo está en que el procedimiento mejore, sino también en evitar que, con argucias que probablemente tratarán sus autores de colar en la iniciativa de reforma, sean los llamados "siervos de la nación" o similares los que aparezcan como funcionarios de las casillas. Por ningún motivo se puede permitir. Aquí está una tarea específica a desarrollar con relación a la anunciada reforma electoral. [El Financiero](#)

Bajo Reserva: la comisión para la reforma electoral que encabeza Pablo Gómez ha intensificado el paso y las reuniones ya no distinguen horario, pues se llevan a cabo por las noches, tanto en Palacio Nacional como en la Secretaría de Gobernación, para afinar los últimos detalles de la iniciativa que enviará la presidenta Claudia Sheinbaum al Congreso. Siguen atorados en temas como el financiamiento a los partidos. Pese a los atorones, nos aseguran que la propuesta se encuentra en la recta final y que la intención es presentarla antes del 28 de febrero. Eso, si PT y PVEM no tienen otros datos. [El Universal](#)

Salvador Camarena escribe en su columna La Feria: si parte de lo que buscaba la presidenta Claudia Sheinbaum con su reforma electoral era control del obradorismo para administrar la disputa del poder dentro de la fuerza con inercia ganadora, el experimento está saliendo muy mal. Lo que, en cambio, va in crescendo son las expresiones de resistencia a la mandataria: escenas de franco desafío que, incluso si no estuviera de por medio la eventualidad de una reforma electoral, supondrían una amenaza al margen de Sheinbaum para gobernar. [El Financiero](#)

Óscar Mario Beteta, en la columna En Petit Comité, señala que todo parece indicar que la reforma electoral, que la presidenta Claudia Sheinbaum impulsó como una de sus promesas de campaña, entrará en la recta final. En un país cansado de la corrupción y del derroche, la reforma llega con un discurso seductor, proponiendo austeridad, simplificación, "democratización" del árbitro y un supuesto combate a los excesos. Aunque los argumentos suenan razonables, el problema es que, cuando se rasca la superficie, la reforma revela un riesgo mayor, que es el debilitamiento de la autonomía del INE justo cuando México necesita instituciones más fuertes, no más domesticadas. Sheinbaum tiene la oportunidad de construir una reforma con visión de Estado. Pero si insiste en reducir la autonomía del INE y deja abiertas las puertas a los viejos compadrazgos, no se mejorará la democracia, sino que se facilitará el control político. [El Financiero](#)

Adrián Trejo, en la columna La Divisa del Poder, comenta que el Partido Verde está estirando la liga más allá de lo recomendable en la negociación de la reforma electoral. Quién sabe qué cartas tenga sobre la mesa la directiva del Verde, pero el descarado destape de la senadora Ruth González como candidata a heredar de su esposo, Ricardo Gallardo, la gubernatura de San Luis Potosí, no cayó nada

bien en Palacio Nacional. Ayer la propia presidenta Sheinbaum mostró su molestia por el apresurado destape y dijo que ella "no está de acuerdo". Ahora Morena tendrá que decidir si acompaña al Verde en SLP; hacerlo significaría ir en contra de sus propios preceptos en contra del nepotismo y de la línea presidencial. El destape que hizo Manuel Velasco fue visto como un reto a la Presidenta y una presión más en la negación de la reforma electoral. [24 Horas](#)

## PROCESO LOCAL ORDINARIO 2026-2027

Templo Mayor: muy extraña resulta la aparición de más de 500 bardas en la Alcaldía Cuauhtémoc con la leyenda: "Arturo te defiende". La alcaldesa opositora Alessandra Rojo de la Vega afirma que quien las mandó pintar es Arturo Ávila, diputado federal de Morena con quien trae pleito desde hace meses, pero el legislador dice que es un montaje. Según esto, para acusarlo de actos anticipados de campaña y sacarlo de la contienda por esa alcaldía el próximo año. [Reforma](#)

## PROCESO ELECTORAL FEDERAL

Morena tendrá que decidir si va en coalición con un partido que, siendo "aliado", postule a un familiar directo para retener el cargo de elección popular, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum, luego de que el coordinador del Partido Verde en el Senado, Manuel Velasco, destapó a Ruth González, esposa del mandatario de San Luis Potosí, como aspirante al relevo. "En el caso de que algún partido aliado tenga un familiar, Morena tendrá que decidir si va o no. Yo no estoy de acuerdo, no me parece correcto que sucedan familiares en el periodo inmediato, que se esperen seis años para poder competir, no está bien que haya una sucesión de un familiar de manera directa. "Esa es mi opinión personal y la opinión al partido al que siempre he pertenecido, aunque hoy estoy de licencia". [Milenio Diario](#)

En Nuevo León el horno político se encendió antes de tiempo. Falta año y medio para que se renueve la gubernatura, pero en las redes sociales la contienda ya se libra como si la boleta estuviera impresa. No hay spots oficiales ni campañas registradas, pero sí millones de interacciones que dibujan un mapa preliminar. El último corte de Milenio, con medición en TikTok, YouTube, Instagram, Facebook y entre el 12 de enero y el 11 de febrero, confirma lo que los regios comentan en voz baja: Mariana Rodríguez Cantú no solo domina el algoritmo, domina la conversación. [Milenio Diario](#)

Carlos Puig, en la columna Duda Razonable, señala que falta mucho tiempo para las elecciones de 2027 en las que se pondrán en juego, entre otras cosas, 17 gubernaturas a lo largo y ancho del país. Faltan meses para que los partidos decidan quiénes serán sus candidatas o candidatos a dichas posiciones. Pero la anunciada, no concluida, ya veremos si algún día presentada reforma electoral ha acelerado las broncas por las candidaturas. El problema está en la repartición. Más de una vez la presidenta Claudia Sheinbaum ha advertido a Saúl Monreal que no ve bien que él sea candidato para gobernar Zacatecas, que está joven, que se espere, mucho Monreal gobernando Zacatecas. [Milenio Diario](#)

José Ureña, en la columna Teléfono Rojo, indica que los asistentes lo recuerdan clarito: Claudia Sheinbaum rechaza autorizar el uso del presupuesto federal para apoyar las precampañas de los candidatos de su movimiento. Narran asistentes, les pidió ser vigilantes del desvío de recursos públicos y menos usar programas sociales como mérito personal. Ella, les advirtió, continuará sus giras para promover los apoyos implementados por la 4T desde el sexenio pasado y reforzados durante el presente. Los más sorprendidos debieron ser los coordinadores parlamentarios Adán Augusto López y Ricardo Monreal, interesados en Andrea Chávez (Chihuahua) y Saúl Monreal (Zacatecas). Son, pienso yo, programas institucionales en los cuales no debe apoyarse ningún partido, ningún político y ni siquiera un régimen porque son de Estado. [24 Horas](#)

#### INE

El PT registra una disminución de 24 por ciento de su padrón de militantes, al pasar de 457 mil 624 durante el periodo 2023-2025 a 351 mil 925 en el más reciente corte elaborado a partir de la base de datos -de carácter preliminar- del INE. A diferencia del Partido Verde, el otro aliado de Morena que tuvo un crecimiento de unos 150 mil afiliados en el mismo lapso, el PT muestra reducción de su membresía. Con registro como partido político nacional desde 1991, el PT tiene el mayor número de integrantes en el Estado de México (poco más de 33 mil). [La Jornada](#)

Edgar Garza Ancira, líder de la organización Que Siga la Democracia, señaló que cumplieron con el requisito de 200 asambleas y ahora van por registrar 500 mil afiliados, lo que lo equipararía con el PAN, destacando que su estrategia fue esperar hasta la recta final del proceso para realizar afiliaciones masivas a su fuerza política. En entrevista con 24 Horas, el fundador de la ONG manifestó que el próximo 22 de febrero realizarán su asamblea nacional y antes del 27 de febrero acudirán al INE a solicitar su registro. Garza aseveró que su proyecto se identifica con el plan de nación de la 4T. [24 Horas](#)

Redes de Poder: a días de que concluya el proceso para formar nuevos partidos políticos, todo indica que el INE entregará el registro a tres nuevas fuerzas que tendrán que ser tomadas en cuenta para las elecciones de 2027. Un caso que ya comienza a causar especulación es el de Chihuahua, donde la agrupación Somos MX tiene más que perfilado como eventual candidato al exdirigente nacional panista Gustavo Madero Muñoz. Aunque Somos MX insiste en que es el actual Gobierno federal el que se opone a su registro, en este caso sería el PAN el que no ve con buenos ojos que Madero se sume a la competencia. [Reporte Índigo](#)

#### TEPJF

El presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Gilberto Báñez García, señaló que su legitimidad no se construye desde el protagonismo. Durante su mensaje por el informe de labores de la Sala Regional Toluca, consideró que "en una etapa como la que vive el país, marcada

por transformaciones institucionales y por la expectativa ciudadana frente a la justicia electoral, es fundamental mantener claridad de prioridades. Resolver bien, resolver a tiempo y resolver con independencia es la mejor forma de servir a la democracia", señaló. El magistrado presidente del TEPJF, ofreció vigilar el "uso responsable" del presupuesto de esta máxima instancia de decisión, integrada por una sala superior y cinco regionales [24 Horas](#), [La Jornada](#), [El Heraldo de México](#)

Luego de que la Corte Interamericana de Derechos Humanos (Coridh) admitió un recurso contra la reforma judicial, el magistrado del TEPJF, Felipe Fuentes, dijo ayer que corresponde al Estado mexicano realizar las contestaciones correspondientes. "Desde luego, daremos el apoyo necesario vía institucional", puntualizó durante una entrevista en el Senado, adonde acudió a presentar el libro "Entre la Constitución y la campaña mediática". [La Jornada](#)

## PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

El amor y la amistad no es un tema ajeno a los políticos de México. El actual gobernador de SLP, ha impulsado a su esposa y actual senadora del Partido Verde, Ruth González, para sucederlo en el cargo. El que fuera dos veces presidente municipal de Huixquilucan y actual senador de la República, Enrique Vargas, también ha celebrado que su esposa, Romina Contreras, sea la presidenta municipal de ese ayuntamiento del Edomex, y actualmente ejerce su segundo periodo en el cargo. También hay políticos que por la convivencia diaria decidieron darse una nueva oportunidad y ser pareja, como los priistas Carolina Viggiano y Rubén Moreira. [24 Horas](#)

## CONGRESO LOCAL

El comité de Morena en la Ciudad de México y su grupo parlamentario en el Congreso capitalino iniciaron una campaña de acopio para recabar ayuda humanitaria para Cuba, ante el recrudecimiento del bloqueo económico que mantiene el gobierno de Estados Unidos contra la isla desde hace más de 60 años. El dirigente local del partido, Héctor Díaz Polanco, informó que se instalarán ocho centros de acopio, uno en sus oficinas de Viaducto 806, en la colonia Nápoles, alcaldía Benito Juárez, y el resto en diferentes puntos de la ciudad, que se irán incrementando. [La Jornada](#), [Milenio Diario](#)

El Congreso de la Ciudad de México fijó un plazo de no más de 72 horas al alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe Echartea, para que haga público por sus medios oficiales y remita al Legislativo el expediente íntegro de la concesión del parque Lira para el espectáculo Alicia en el país de las maravillas. En un punto de acuerdo promovido por la diputada de Morena Cecilia Vadillo Obregón y su compañero de bancada Víctor Hugo Romo Guerra, se exhorta, además, al alcalde a cancelar el montaje al considerar una burla la contraprestación de 4 millones de pesos que recibirá la alcaldía, contra una ganancia de más de 120 millones que los organizadores manifestaron esperan obtener. [La Jornada](#), [El Universal](#)

Morena en el Congreso capitalino presentó una iniciativa para incorporar en la legislación local estándares internacionales destinados a prevenir hechos de violencia en espectáculos deportivos, como el reforzamiento de la seguridad, ante el reto que significará ser sede de la Copa Mundial de la FIFA 2026. Al presentar la iniciativa, el diputado Víctor Hugo Romo Guerra señaló que esta reforma obliga a elaborar protocolos claros de prevención y coordinación entre las autoridades de seguridad, movilidad, protección civil y las alcaldías. [La Jornada](#)

Alfredo González Castro, en la columna A fuego lento, señala que esta semana, el Congreso de la CDMX "reconoció" a Bad Bunny por el impacto de su música y por utilizar el alcance internacional para poner al centro de la conversación la identidad y las causas de la comunidad latina. El morenista Víctor Hugo Romo fijó la postura en nombre de su bancada. Señaló que el artista se ha convertido en una voz de resistencia y orgullo latino. Sin embargo, esto deja más un sabor a oportunismo político que a una idea de querer crear políticas para explotar el soft power que todavía no articula el Estado para un beneficio colectivo de México frente al mundo. [El Heraldo de México](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, presidió la instalación del Consejo Económico, Social y Ambiental (CESA), instancia de diálogo social y concertación pública que buscará incidir en las principales decisiones de política económica, social y ambiental de la capital. Durante la primera sesión ordinaria del año, realizada en el Museo de la Ciudad, la mandataria local señaló que su administración trabaja en una estrategia de simplificación de trámites para facilitar la inversión y reducir la carga burocrática a ciudadanos y empresarios. [El Heraldo de México](#)

La jefa de Gobierno de Ciudad de México, Clara Brugada, celebró el avance en el establecimiento de la semana laboral de 40 horas en México. Esto luego de que la iniciativa enviada por la presidenta Claudia Sheinbaum fue avalada en lo general por todas las bancadas y en lo particular por los grupos parlamentarios del bloque gobernante y el PAN. Desde el Museo de la Ciudad, comentó: "Quiero sumarme como representante de la ciudad, a estas decisiones que están tomando el Senado y los cuerpos legislativos federales. Esto es un hecho histórico". [ContraRéplica](#)

Capitalinas y capitalinos llegan a pasar más de 45 minutos para vacunarse contra el sarampión en puntos fijos y móviles colocados por el Gobierno de la Ciudad de México en estaciones del transporte público, el Zócalo o Bellas Artes. En un recorrido por el punto de vacunación de Bellas Artes, ubicado en la plancha frontal de este edificio, La Razón observó que la afluencia de gente provocó que los biológicos se acabaran dos horas antes de la hora oficial de cierre. [La Razón](#)

Círculo Interior: primer acto: Clara Brugada genera polémica al pedir un pacto de silencio para que medios de comunicación disminuyan la cobertura de nota roja y ayuden a mejorar la percepción de

seguridad. Segundo acto: la jefa de Gobierno llama a no decir cuáles son las alcaldías con más contagios de sarampión, supuestamente, para no estigmatizar a los habitantes. Tercer acto: la misma Mandataria reprocha a los medios por la poca cobertura de los avances de su Gobierno en temas ambientales. Lo peor es que lo hizo unos minutos antes de que se activara la contingencia ambiental por ozono! ¿CÓMO se llamó la obra? Pues... ¡Las tres caídas! [Reforma](#)

Línea 13: parece que la jefa de Gobierno, Clara Brugada, ha encontrado la fórmula perfecta para responsabilizar a otros de los malos resultados y de nuevo es la prensa. Ayer, reprochó a los representantes de los medios de comunicación que acudieron a su conferencia de prensa de que no den a conocer o difundir los avances que ha tenido su administración en materia de medio ambiente. Desafortunadamente para ella, más tarde los niveles de contaminación que se registraron en el Valle de México derivaron en la segunda contingencia ambiental que se mantiene hasta hoy. Las cosas siempre terminan acomodándose. [ContraRéplica](#)

El Caballito: cuentan que conforme se acerca la fecha del arranque del Mundial de Fútbol en la Ciudad de México también empiezan a manifestarse los movimientos sociales que quieren dar a conocer problemáticas. Tal es el caso de los colectivos de búsqueda de personas desaparecidas, que quieren visibilizar la crisis que se vive durante el partido inaugural del 11 de junio en los accesos del Estadio Azteca. La convocatoria la respaldaron los padres de Ana Amelí, desaparecida en el Ajusco en julio de 2025. [El Universal](#)

## NACIONAL

Morena tendrá que decidir si va en coalición con un partido que, siendo aliado, postule a un familiar directo para suceder en cargos de elección popular, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum luego de que el coordinador del Verde en el Senado, Manuel Velasco, destapó a Ruth González, esposa del mandatario de San Luis Potosí, como aspirante al relevo. [Milenio Diario](#)

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó ayer que no recibió la notificación previa correspondiente sobre la visita a México de Rosa María Payá Acevedo, emisaria de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH). Recordó que, conforme a la práctica diplomática, los integrantes de ese organismo regional deben comunicarle sobre viajes oficiales o privados y las actividades que pretendan realizar. Por esa razón, la cancillería dirigió una nota diplomática a la Secretaría Ejecutiva de la CIDH, a fin de reiterar la importancia de que sus comisionados se ciñan a la práctica institucional establecida. [La Jornada](#)

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) puso en operación el primer Batallón de Respuesta a Emergencias para atender amenazas no convencionales con una misión prioritaria: inhabilitar los drones empleados por la delincuencia organizada y garantizar la seguridad de miles de asistentes durante la Copa Mundial de Fútbol. Frente a este escenario, la primera función de este nuevo batallón será blindar el espacio aéreo en estadios y otras instalaciones estratégicas. [Milenio Diario](#)

La Unión Nacional de Empresarios de Farmacias (Unefarm) reporta un aumento de 17% en la demanda de cubrebocas, alcohol en gel, ibuprofeno, paracetamol, antivirales y antibióticos por el incremento de contagios de sarampión en la Zona Metropolitana del Valle de México y varias entidades del país. Juvenal Becerra Orozco, presidente de Unefarm, precisó que el incremento comenzó el domingo y se consolidó a partir del lunes. El alza alcanza alrededor de 17% en estos productos. El crecimiento se concentra en focos principales: Estado de México, Ciudad de México, Jalisco, Michoacán y Durango. La Zona Metropolitana del Valle de México representa 33% de la población nacional y registra la mayor incidencia. [El Universal](#)

La Fiscalía General de la República (FGR) obtuvo de un juez federal la vinculación a proceso de Javier Duarte de Ochoa, exgobernador de Veracruz, por su presunta responsabilidad en el delito de peculado relacionado con el desvío de cinco millones de pesos de subsidios federales destinados en 2012 a un Fondo de Apoyo para Personas con Discapacidad. Durante la audiencia, presidida por el juzgador Gustavo Aquiles Villaseñor, la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción expuso los datos de prueba para sostener que los recursos federales no fueron aplicados conforme a su finalidad. [La Razón](#)

Al destacar que se brinda apoyo a los pueblos hermanos que lo necesitan, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó que ayer llegaron a Cuba dos buques de la Marina con 814 toneladas de víveres para la población civil. La SRE indicó que por instrucción presidencial llegó a Cuba la ayuda humanitaria en los Buques de Apoyo Logístico Papaloapan e Isla Holbox, que zarparon del puerto de Veracruz con una carga de más de 814 toneladas de víveres destinados a la población civil. [El Heraldo de México](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Frentes Políticos: en medio del ruido interno, Ricardo Monreal eligió la prudencia. Reconoció que Morena, bajo el liderazgo de Luisa Alcalde, atraviesa tensiones, por lo que se negó a escalar el conflicto con Layda Sansores. “Alguien tiene que mostrar serenidad”, dijo, y no es frase menor cuando el movimiento enfrenta disputas por posiciones y protagonismos. Monreal entendió que los pleitos no fortalecen a Claudia Sheinbaum. La experiencia le ha enseñado que a veces la firmeza se demuestra no respondiendo. Cuando el ánimo se incendia, la altura de miras vale más que la réplica fácil. Unidad. [Excélsior](#)

Sacapuntas: la fiscal capitalina Bertha Alcalde presenta hoy el Plan de Política Criminal y Programa de Persecución Penal 2026. Esta hoja de ruta tiene por objeto fortalecer la capacidad de investigación de la dependencia, hacer más eficiente la judicialización de casos y mejorar la coordinación con la Secretaría de Seguridad, al mando de Pablo Vázquez. [El Heraldo de México](#)

Trascendió: el líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, llamó por enésima ocasión a su hermano Saúl a recapacitar sobre la insistencia en competir por la candidatura al gobierno de Zacatecas a fin de relevar en el cargo a David para que todo quede en familia, aunque esta vez le recordó el regaño que su abuela les dedicaba: “estás viendo la tormenta, hijito, y no te hincas”. En

tanto, ante señales encontradas, los verdes cerraron filas con la intención presidencial de abatir el nepotismo desde 2027. A ver. [Milenio Diario](#)

Tiraditos: como se esperaba, este gobierno no iba a permitir la salida de prisión del exgobernador de Veracruz, Javier Duarte, quien estaba en posibilidades de obtener la libertad anticipada. Como lo comentamos con anterioridad, la fiscal General de la República, Ernestina Gogoy, presentó nuevas acusaciones en contra del veracruzano. [ContraRéplica](#)

Rozones: con la novedad de que el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, y la directora de la Comisión Federal de Electricidad, Emilia Esther Calleja, realizaron ayer un recorrido por el Estadio Jalisco. Fue como parte de un encuentro, se ha informado, para acordar todo lo relacionado con los temas energéticos que atañen a la fiesta mundialista y, de paso, también para revisar las necesidades de energía eléctrica en el estado a largo plazo. Nos comentan que, por lo pronto, ya quedó establecida la base de coordinación entre el gobierno estatal y la empresa pública para dar seguimiento en los inmuebles estratégicos del Mundial y que no se presente ningún problema a la hora de la hora. [La Razón](#)

¿Será?: quien ya dejó clara su postura sobre la posible candidatura de la senadora Ruth González al gobierno de San Luis Potosí, fue la presidenta Claudia Sheinbaum, y reiteró que no está de acuerdo con el nepotismo en cargos de elección popular. Y parece que el mensaje le llegó fuerte y conciso al líder de los senadores del PVEM, Manuel Velasco, quien, el miércoles, levantó la mano a su compañera senadora rumbo a la candidatura para suceder a su esposo, Ricardo Gallardo, porque este jueves declaró que su partido está valorando dos perfiles más para competir en dicha entidad. [24 Horas](#)

La Trastienda: hoy ya nadie entiende bien lo que piensan en la Rectoría de la UNAM. Después de que la ministra Yasmín Esquivel se ha comido vivos a dos abogados generales, los ha ridiculizado y les ha ganado todos y cada uno de los litigios alrededor del tema de su tesis, la universidad le vuelve a lanzar otro guante. Gracias a la operación política de la propia Rectoría, ayer llegó a su Junta de Gobierno la principal promotora de la petición para sancionar a la ministra Esquivel con el retiro del título. [Eje Central](#)

A la sombra: el actual titular del Metro de la Ciudad de México, Adrián Ruvalcaba, comenzó a promoverse ya como el personaje "mejor posicionado" para retener la capital del país para el Movimiento Regeneración Nacional. En las encuestas que circulan en la ciudad, el ex priista es colocado junto a Omar García Harfuch, titular de Seguridad federal, y Luisa María Alcalde, presidenta de Morena, como los de puntaje más alto entre la ciudadanía para contender por la jefatura de Gobierno en el 2030. El problema, dicen al interior de la 4T, es que esa candidatura está más que definida ya desde el sureste del país. [El Sol de México](#)

La Gran Carpa: el INFO CDMX realizó su Segunda Jornada de Presentaciones Editoriales 2025 en UNAM. El centro fueron los impactos de la inteligencia artificial en derechos humanos, transparencia y democracia. Las obras presentadas abordaron riesgos como la opacidad de los algoritmos, la protección

de datos, el derecho a la imagen y la formación digital. Especialistas coincidieron en que la regulación y la ética deben acompañar el avance tecnológico, discurso que se ha dado en los últimos años. [El Economista](#)

Sube y Baja: Marcelo Ebrard, secretario de Economía, que participa en diversos foros internacionales donde aborda el tema de los minerales críticos, advirtió que éstos no están sujetos a ningún tipo de negociación y "las reservas son de México y su explotación corresponde" a nuestra nación. [La Crónica de Hoy](#)

Kiosko: desde Puebla, nos cuentan que el PRI se quedó como un simple cascarón, sin cuadros importantes ni militancia que "levante la mano", luego de que la exalcaldesa, exdiputada federal y local, y excandidata tricolor a la gubernatura Blanca Alcalá Ruiz, "abandonó el barco" (a pesar de los más de 40 años de militancia), para sumarse a las filas del PAN. Nos detallan que el anuncio fue "con bombo y platillos", con la presencia del líder nacional panista, Jorge Romero, y el local Mario Riestra, quienes "le echaron harta porra" a doña Blanca; por lo que se espera que pronto esté en una candidatura, mientras el PRI se sigue desmoronando. ¡Jaque al tricolor! [El Universal](#)

#Política Confidencial: en Coyoacán persisten los señalamientos por presuntas prácticas de extorsión y control político dentro de la alcaldía. Las alertas ciudadanas vuelven a encenderse y el foco apunta al director general jurídico y de gobierno, Roberto Sánchez Lazo, a quien acusan de mantener un control operativo que rebasa lo administrativo y se proyecta al terreno político. [Publimetro](#)

Sergio Sarmiento indica que la relevancia de un libro puede medirse por las reacciones que provoca. Un ejemplo es Ni venganza ni perdón de Julio Scherer Ibarra, consejero jurídico de la Presidencia con López Obrador, y Jorge Fernández Menéndez, periodista. El senador Gerardo Fernández Noroña declaró: "Qué deslealtad del tipo. Lo voy a decir, no me voy a aguantar, debería de estar en la cárcel Julio Scherer Ibarra". Jesús Ramírez Cuevas, excoordinador de Comunicación de AMLO y hoy jefe de Asesores de la presidenta Sheinbaum, se refirió al libro como "un pasquín inmundo" cuyos autores representan "la defensa de los privilegios y la corrupción". [Reforma](#)

Raymundo Riva Palacio señala en Estrictamente Personal que la vorágine de la información ha dejado relegado lo que sucedió hace casi tres semanas en Concordia, un municipio sinaloense a una hora al sur de Mazatlán. El secuestro de 10 mineros, cinco de ellos encontrados muertos, dejó de ser del interés prioritario de la mayoría de los noticiarios electrónicos y desapareció por completo de las primeras planas de los periódicos. El problema no va a parar, pero la exposición internacional del caso de Concordia forzará, probablemente, a que las autoridades, por años ciegas, abran los ojos y asuman su responsabilidad. [El Financiero](#)

Carlos Marín comenta en El asalto a la razón que para entender la carta de Jesús Ramírez Cuevas hay que leerla como un manifiesto. El texto niega lo que Julio Scherer Ibarra y Jorge Fernández Menéndez denuncian en el libro *Ni venganza ni perdón* y está dirigido a dos audiencias: el "pueblo de México" y "la

opinión pública" (¿la supondrá extranjera?) que no comulga con el credo de la 4T. Cada párrafo es una pieza de catecismo. No rebate con datos, exorciza. No desmonta acusaciones, las declara blasfemias. Aplica la fórmula de Andrés Manuel López Obrador: cualquier denuncia contra un machuchón morenista es un "ataque al movimiento" proveniente de "los conservadores de siempre cuyo único Dios verdadero es el dinero". [Milenio Diario](#)

Joaquín López-Dóriga señala En privado que a la acusación de Julio Scherer, ex consejero jurídico del presidente López Obrador contra Jesús Ramírez, su coordinador de comunicación y hoy de asesores de la Presidencia, siguió la respuesta de éste, negando y descalificando. Scherer lo acusó de financiarse vía el crimen organizado a través del Rey del Huachicol, Sergio Carmona y de 27 mil millones de pesos, que personal y públicamente le encargó López Obrador de un fondo para los despedidos del SME, y que, sostiene, desvió para él y para campañas políticas, de las que señala las de Américo Villarreal en Tamaulipas, Alfonso Durazo en Sonora, e incluso la de Clara Brugada. A esto respondió Ramírez con una larga carta en la que niega todo, claro; y acusa directamente a Scherer de corrupto. [Milenio Diario](#)

Pascal Beltrán del Río indica en Bitácora del director que el fenómeno de las desapariciones en México es, sin duda, la herida más profunda y dolorosa de nuestro tejido social. Por ello, cuando se trata de las cifras que intentan cuantificar esta tragedia, la precisión no es un lujo estadístico, sino un imperativo ético hacia las familias que buscan respuestas. El pasado martes 10 de febrero, en su conferencia de prensa, la presidenta Claudia Sheinbaum abordó este tema al ser cuestionada sobre un informe de la organización México Evalúa. La mandataria fue clara al señalar que el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas (RNPDNO) enfrenta severas deficiencias: "Esa plataforma tiene muchos problemas", afirmó, refiriéndose a registros incompletos, nombres de pila sin apellidos y la falta de información sobre carpetas de investigación... [Excélsior](#)

Francisco Garfias comenta en Arsenal que Rosario Robles, exjefa de Gobierno de la Ciudad de México, regresa a la escena pública como una de las firmantes del muy plural Frente Amplio Democrático (FAD). Los más de mil días que pasó en la cárcel por la llamada Estafa Maestra, de la que fue exonerada, no mermaron su determinación de frenar la regresión democrática que vive México desde 2018. Rosario forma parte de ese batallón agrupado en las siglas del FAD, para frenar una reforma electoral que se perfila autoritaria. [Excélsior](#)

Jorge Fernández Menéndez señala en Razones que decían en los 80 que toda izquierda era divisible por dos. Al final, en el escenario quedarán, por lo menos, dos o varias Morenas. Morena no es un partido, es una conjunción de personajes, sectores, minipartidos que se unieron legítimamente tras la búsqueda de un espacio central de poder. La propia lógica de López Obrador, como se explica al detalle en el libro *Ni venganza ni perdón* (Planeta, 2026), que escribimos junto con Julio Scherer Ibarra, era alcanzar el poder y en el camino aliarse con quien fuera necesario: así, llegaron gobernadores impresentables como Cuauhtémoc Blanco o Rutilio Escandón, Layda Sansores o el propio Adán Augusto López, hubo alianzas con anteriores enemigos como Manuel Bartlett o Alejandro Gertz, y muchas otras designaciones en su

gobierno marcadas por dos cosas: la exigencia de lealtad más que de capacidad y que esas incorporaciones movieran el tablero del poder. [Excélsior](#)

Julio Hernández comenta en Astillero que el abogado Paulo Diez Gargari ha mantenido largos litigios contra corruptelas y abusos de poder, en específico algunos relacionados con Julio Scherer Ibarra y despachos de abogados que asegura le han sido funcionalmente cercanos a este ex servidor público, operativamente productivos. Uno de esos expedientes densos está relacionado con el Viaducto Bicentenario, y Diez Gargari cree haber encontrado nuevas vetas de demandas judiciales y de reforzamiento de otras en curso, a partir de la publicación del libro *Ni venganza ni perdón*, firmado por el propio Scherer y Jorge Fernández Menéndez. [La Jornada](#)

René Delgado señala en Sobreaviso que sólo un falso pudor impide a los gobiernos federal y estatal reconocer y declarar que, desde hace casi año y medio, Sinaloa está en guerra. Un conflicto ante el cual y pese al esfuerzo de las Fuerzas Armadas, el Estado mexicano ha sido derrotado increíblemente por dos facciones del crimen, al tiempo de confrontarse entre ellas. La guerra en Sinaloa reclama reconocerla como tal y actuar con mayor determinación y acuerdo en los distintos frentes, destacadamente el político porque ahí oculta un estado de descomposición mayúsculo. [El Financiero](#)

Óscar Mario Beteta comenta En petit comité que todo parece indicar que la reforma electoral, que la presidenta Claudia Sheinbaum impulsó como una de sus promesas de campaña, entrará en la recta final. Las modificaciones propuestas a la Constitución son por sí mismas necesarias, pues tanto el sistema político como el electoral están siendo transformados rápidamente por dinámicas internas y externas. Aunque los argumentos suenan razonables, el problema es que, cuando se rasca la superficie, la reforma revela un riesgo mayor, que es el debilitamiento de la autonomía del INE justo cuando México necesita instituciones más fuertes, no más domesticadas. En este sentido, la principal preocupación es la autonomía del Instituto. La reforma debería enfocarse en lo esencial, en fortalecer la fiscalización en tiempo real, endurecer sanciones por financiamiento ilegal, blindar la selección de candidaturas contra el nepotismo, impedir la infiltración criminal y garantizar independencia plena del árbitro. [El Financiero](#)

Ciro Gómez Leyva comenta en 365 días que pese a centenares de evidencias, la dictadura de Maduro negó siempre la existencia de presos políticos. Sus aliados internacionales —entre ellos el gobierno mexicano— reforzaron esa narrativa: era un invento o algo que no merecía una opinión. Ayer, la Asamblea Nacional aprobó las líneas generales de una Ley de Amnistía, no el texto completo. Cerca de 400 personas han sido excarceladas desde la caída de Maduro. Presos por su activismo o por haberse tomado una foto con un líder opositor o por haber pasado cerca de una manifestación. Presos políticos, sin eufemismos. [Excélsior](#)

Enrique Quintana señala en Coordenadas que como aquí le comentamos ayer, Bloomberg reveló que en el entorno de Donald Trump se sopeta seriamente la posibilidad de abandonar el T-MEC. No se trata de una declaración al calor de un mitin, sino de filtraciones de su propio equipo económico. Cada amenaza erosiona la certidumbre que necesitan las empresas para invertir, contratar y sostener las cadenas

productiva. La pregunta no es si la lógica económica prevalecerá sobre la pulsión política, sino si México habrá hecho lo suficiente para que esa lógica tenga con qué defenderse. [El Financiero](#)

Columnas "Las Primeras de Anda". [Detalle de la nota](#)

\* Reforma / Templo Mayor.

Ahora que en la Fiscalía General de la República andan sacando los "pendientitos" que dejó tirados el diplomático Alejandro Gertz, se ve que tratan de todas las formas posibles que no se caigan casos ni queden libres quienes deben mucho, como el veracruzano Javier Duarte, exgobernador de Veracruz. Porque esto de imputarle un desvío de apenas 5 millones de pesos para que le abrieran un nuevo proceso penal, suena a muy poquito comparado con los más de 3 mil 100 millones de pesos, de los que hablaba cuando fue detenido en Guatemala en 2017, en el sexenio de Enrique Peña Nieto. El hecho es que el veracruzano está a punto de cumplir con su condena de nueve años de prisión. Y la Fiscalía, mientras estuvo a cargo el hoy embajador en Reino Unido, no logró ni una sola sentencia adicional, a pesar de abrirle hasta nueve carpetas de investigación. La duda es, si se trata de una cadena de errores y negligencias del Ministerio Público, o más grave aún, un plan con maña para que 'Javidú' recuperara su libertad.

\* Reforma / Jaque Mate, de Sergio Sarmiento.

Hasta hace unos días el gobierno presumía la reducción de la deuda de Pemex, sin aclarar que fue por un subsidio de Hacienda de los contribuyentes. Ayer, sin embargo, Pemex anunció la colocación de bonos de nueva deuda por 31 mil 500 millones de pesos.

\* El Universal / Bajo Reserva.

La Comisión para la Reforma Electoral que encabeza Pablo Gómez, ha intensificado el paso y las reuniones ya no distinguen horario, pues se llevan a cabo por las noches, tanto en Palacio Nacional como en la Secretaría de Gobernación, para afinar los últimos detalles de la iniciativa que enviará la presidenta Claudia Sheinbaum al Congreso. Nos cuentan que siguen atorados en temas como el financiamiento a los partidos. Pese a los atorones, nos aseguran, que la propuesta se encuentra en la recta final y que la intención es presentarla antes del 28 de febrero, eso si PT y Partido Verde no tienen otros datos.

\* El Universal / Kiosko.

Desde Puebla, nos cuentan, que el PRI se quedó como un simple cascarón, sin cuadros importantes, ni militancia que levante la mano, luego de que la exalcaldesa, exdiputada federal y local y excandidata tricolor a la gubernatura, Blanca Alcalá Ruiz, abandonó el barco, a pesar de los más de 40 años de militancia, para sumarse a las filas del PAN. Nos detallan que el anuncio fue con bombo y platillos, con la presencia del líder nacional panista, Jorge Romero, y el local, Mario Riestra, quienes le echaron harta

porra a Doña Blanca, por lo que se espera que pronto esté en una candidatura, mientras el PRI se sigue desmoronando. Jaque al tricolor.

\* Milenio / Trascendió.

Que el líder de Morena, en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, llamó por enésima ocasión a su hermano Saúl, a recapacitar sobre la insistencia en competir por la candidatura al gobierno de Zacatecas, a fin de relevar en el cargo a David para que todo quede en familia. Aunque esta vez le recordó el regaño que su abuela les dedicaba. Estás viendo la tormenta, hijito, y no te hincas. En tanto, ante señales encontradas, los verdes cerraron filas con la intención presidencial de abrir el nepotismo desde 2027.

\* Milenio / En Privado, de Joaquín López-Dóriga.

Como la presidenta Sheinbaum se pasó a molestar porque Manuel Velasco levantó la mano a la senadora Ruth González, esposa del gobernador de San Luis Potosí, para sucederlo, el mismo coordinador Verde aclaró que sólo había dicho que era la mejor posicionada y que tenía notas cartas para ganar.

\* El Financiero / Confidencial.

Independientemente de que la CIDH aceptó una impugnación de la oposición por la reforma judicial, el senador Javier Corral, presidente de la Comisión de Justicia, consideró que sí debe haber una revisión de la reforma antes de la elección del 2027, donde se votará la mitad faltante del Poder Judicial, pues se han evidenciado casos de juzgadores con desconocimiento brutal y peor aún, gobernadores que se despacharon con la cuchara grande y pusieron a quien quisieron. Vaya reconocimiento.

\* El Heraldo de México / Sacapuntas.

La fiscal capitalina, Bertha Alcalde, presenta hoy el Plan de Política Criminal y Programa de Persecución Penal 2026. Esta hoja de ruta tiene por objeto fortalecer la capacidad de investigación de la dependencia, hacer más eficiente la judicialización de casos, y mejorar la coordinación con la Secretaría de Seguridad, al mando de Pablo Vázquez.

\* La Razón / Rozones.

Más claro ni el agua. La presidenta Claudia Sheinbaum respondió con firmeza a aquel levantón de mano que hizo el líder del Partido Verde en el Senado, Manuel Velasco, a la legisladora Ruth González, quien es esposa del gobernador de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo. Tras la polémica, que ya se creía superada, Velasco dijo que era ella la más indicada y la mejor posicionada para el cargo. La legisladora no se subió al tren y dijo que sigue haciendo su trabajo legislativo. La presidenta Sheinbaum, sin embargo, no quiso dejar de registrar la lanzada de Velasco y dijo: "No me parece correcto que sucedan familiares en el periodo inmediato, que se esperen seis años para poder competir. Esa es mi opinión

personal". Dijo la jefa de Estado, quien dejó a criterio del Verde y también de Morena, si se accede o no a esta maniobra política, que, además, va en contra de la reforma estatutaria de Morena contra el nepotismo, aprobada en 2025. Pendientes.

\* 24 Horas / Teléfono Rojo, de José Ureña.

Los asistentes lo recuerdan clarito, Claudia Sheinbaum rechaza autorizar el uso del presupuesto federal para apoyar las campañas de los candidatos de su movimiento. Pero hay una contradicción. A la mayoría, por no decir todos, de quienes serán candidatos a gobernar uno de los 17 estados en 2027, se les preparan plataformas de lanzamiento. Los puestos más socorridos serán delegados del bienestar para permitirles recorrer municipios, entregar apoyos y prometer beneficios a cargo del erario federal. Aquí lo anunciamos en enero. En febrero el gobierno y su partido, harían encuestas para privilegiar a favoritos y a quienes tengan mayor aceptación y menos negativos. Aquí hemos dado dos nombres específicos, Mario Delgado, actual secretario de Educación Pública, se irá a Colima a suceder a Indira Vizcaíno Silva, ahijada de ya saben quién. A ver si recompone esa entidad de una violencia de la cual dos familiares cercanos, su tía María Eugenia Delgado, y su prima Sheila Amezcua Delgado, fueron víctimas. Muchos lo vieron como un reto a la candidatura, pero al parecer no hay la menor intención de mandar a otro prospecto, aunque el Verde reclame encuestas. Otra postulación decidida, salvo presión insalvable del Niño Verde, para apoyar la reforma electoral del régimen, es la de Rafael Marín Mollinedo. El responsable de Aduanas tiene lista su renuncia posdatada para el primero de marzo, fecha en la cual asumirá la delegación del Bienestar en Quintana Roo, tras el retiro de Arturo Abreu.

\* 24 Horas / ¿Será?

Hay quienes aseguran que Arturo Ávila ya está en campaña, pues este jueves ya se pudieron ver varias bardas pintadas con la leyenda "Arturo te defiende". Fue el propio legislador quien se deslindó de las mismas, y sostuvo que la acción tenía como propósito fabricar señalamientos y construir acusaciones artificiales. Parece que la carrera por la Cuauhtémoc, que gobierna actualmente Alessandra Rojo de la Vega, ya está en marcha. Aunque hay quienes aún dudan si Arturo Ávila en verdad no sabía nada.

\* Reporte Índigo / Redes de Poder.

A días de que concluye el proceso para formar nuevos partidos políticos, todo indica que el INE entregará el registro a tres nuevas fuerzas, que tendrán que ser tomadas en cuenta para las elecciones de 2027. Si bien la gran disputa será por la Cámara de Diputados, pues de eso depende su supervivencia, estos nuevos partidos también tendrán algo que decir en las elecciones por las 17 gubernaturas por renovarse.

Un caso que ya comienza a causar especulación es el de Chihuahua, donde la agrupación Somos MX tiene más que perfilado como eventual candidato al exdirigente nacional panista, Gustavo Madero

Muñoz.

\* Reforma / Capitanes.

Hoy se llevará a cabo la votación para elegir al nuevo presidente de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga, la Canacar. Ante la división en el organismo, se prevé que se impugne la elección, una vez que se conozcan los resultados del ganador, en caso de que no se haya respetado el proceso de las elecciones. De hecho, esta semana transportistas denunciaron intentos por desviar el proceso electoral y solicitaron una campaña honesta, transparente y frontal. Se espera que por la noche de hoy o el lunes 16 de febrero, se conozca el ganador, aunque oficialmente el resultado se dará a conocer el próximo 2 de marzo en la Asamblea del Organismo. El padrón habilitado incluye a las empresas que cubrieron sus cuotas hasta la última semana de diciembre de 2025. Uno de los aspirantes es Augusto Ramos de Transporte Rame, quien es apoyado por Rómulo Mejía de Autotransportes Romedu y actual delegado de la Canacar en Monterrey. El segundo aspirante es Ramiro Montemayor, de Transportes MonRo, vinculado con el presidente saliente, Miguel Ángel Martínez. Transportistas han manifestado que se abre la posibilidad de que se impugne el proceso, tras denuncias y regularidades, y de ser el caso se llevaría seis meses resolver el conflicto, por lo que sería necesario nombrar a un presidente interino.

---

#### Agenda de Interés:

- 11:00 hrs. Primera Sesión Extraordinaria de la Junta Administrativa.
- 12:00 hrs. Segunda Sesión Extraordinaria del Consejo General.